

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

TELEFONOS: Dirección 1750 Imprenta: 2299 DIARIO DE LA TARDE FUNDADO EN 1901 POR DON RUFINO CANO DE RUEDA DIRECCIONES: San Agustín, 7 Apartado n.º 11

ANO LVIII.—Número 17.936 Depósito Legal SG. 7-1958 Viernes 11 de Abril de 1958 Precio del ejemplar: 1,20 pesetas

## EL PRINCIPAL CONTINGENTE DE LOS REBELDES CUBANOS, CERCADO EN LA ZONA ORIENTAL

### ▲ Parece que ha fracasado su anunciado "ataque conjunto"

### Las fuerzas leales esperan terminar con la rebelión en dos meses

La Habana, 11.—Las tropas leales al Gobierno, en su persecución de los insurgentes que han causado cien muertos con sus ataques, han cercado "al principal contingente rebelde" en las montañas de la zona oriental de Cuba, según se anuncia en un comunicado del Ejército.

Agrega el comunicado que "muchos" rebeldes han sido hechos prisioneros en Sierra Maestra, donde se oculta el dirigente Fidel Castro, y por su parte un portavoz del Gobierno ha declarado que un "ataque conjunto" anunciado por los rebeldes ha fracasado totalmente, por lo que se puede considerar segura la derrota de los insurgentes. Añadió que se espera que las fuerzas leales aplasten los últimos vestigios de la resistencia en un plazo de dos meses.

Una emisora rebelde ha hecho la pasada noche insistentes llamamientos a los partidarios de Fidel Castro para que luchan en esta «hora crucial». Anunció también que se habían llevado a cabo ataques rebeldes contra Manzanillo, Bueycito y a las posiciones del Ejército en Niquero y San Pablo, pero no facilitó más detalles.

### CALMA EN LA HABANA

La Habana ha permanecido en calma durante la pasada noche con la excepción de algunos disparos aislados en la zona del distrito de Vedado. Las autoridades declaran que no se han producido heridos. Por lo menos una sección de la ciudad continúa todavía sin fluido eléctrico y las patrullas de la Policía continúan vigilando las calles. Todas las personas que pasan cerca del palacio presidencial son identificadas e interrogadas.

Un portavoz del Ejército ha confesado que el corte de energía eléctrica producido el miércoles, se debió a un acto de sabotaje de los dinamiteros rebeldes. Anteriormente se dijo que la causa fue «una avería en el transformador».

### COMUNICACIONES CORTADAS

Las comunicaciones entre La Habana y unas doce ciudades de provincias continúan cortadas, bien por

## CLAUSURA, EN MADRID, de las Primeras Conversaciones Nacionales sobre Educación Primaria

### Las conclusiones adoptadas abarcan distintos aspectos de los problemas actuales de la Primera Enseñanza

### El ministerio las atenderá en lo que esté en sus manos, dijo el subsecretario de Educación Nacional que presidió el acto

Madrid, 11.—El subsecretario de Educación Nacional, señor Maldonado, ha presidido la sesión de clausura de las Primeras Conversaciones Nacionales sobre Educación Primaria, organizadas por el Servicio Español del Magisterio. Con el subsecretario, ocuparon la presidencia el director general de Enseñanza Primaria, señor Tena Artigas; la delegada nacional de la Sección Femenina, Pilar Primo de Rivera; el vicesecretario de Asociaciones, señor Fraga Iribarren; el jefe nacional del S. E. M., señor Fernández Pacheco; el delegado nacional del Frente de Juventudes, señor López Cancio, y el comisario de Protección Escolar y Asistencia Social, señor Navarro Latorre.

### LECTURA DE CONCLUSIONES

El secretario general de la Asamblea, don Emilio Fernández, dió lectura a las conclusiones que abarcan

distintos aspectos de todos los problemas que en la actualidad tiene planteados la enseñanza primaria.

### PALABRAS DEL JEFE NACIONAL DEL S. E. M.

El señor Fernández Pacheco pronunció unas palabras en las que explicó el desarrollo de estas conversaciones y destacó el carácter representativo que las mismas han tenido, ya que han asistido maestros de todas las categorías y representantes de todas las instituciones docentes y centros de enseñanza, así como miembros de las Facultades de Pedagogía y de Medicina. Rogó al subsecretario hiciera llegar al ministro la adhesión y el cariño que todos los maestros le profesan y dijo por último que las conclusiones entrañan toda la problemática de la enseñanza primaria en el momento actual.

### DISCURSO DEL SEÑOR MALDONADO

El subsecretario, señor Maldonado, pronunció un discurso en el que recogió el espíritu y contenido de estas conclusiones que contienen todos los problemas referentes al alumno y a la escuela, que es una unidad orgánica, así como los del Magisterio. Y si el Estado cree que nuestra tarea debe ser muy extensa, es lógico que deseé y el ministerio intente, que el maestro se sienta satisfecho tanto en el aspecto espiritual como en el material.

En el último sentido nunca es fácil complacer a todos cuando no se dispone de medios económicos abundantes, pero el ministerio intenta llegar a donde ustedes desean, porque sabe apreciar su labor. Sobre estas conclusiones que ustedes me entregan, la Administración debe arbitrar los medios precisos para realizar la labor que es necesaria.

### PREOCUPACION FUNDAMENTAL DEL MINISTRO

Es preocupación fundamental del ministro la enseñanza primaria, hasta el punto de que es una de las bases de su actuación ministerial y ha querido hacer algo tan importante como ese plan de construcciones escolares que en cinco años acabará con el problema de la falta de escuelas.

Sabe el ministro que los distintos grados de la enseñanza son, al fin y al cabo, una serie de vasos comunicantes y que no podremos contar con buenos investigadores si no preparamos a los hombres de mañana con

## Italia insiste en que aún hay 80.000 soldados suyos en Rusia

### Está dispuesta a pagar a Moscú cualquier suma de dinero para obtener su devolución

Roma, 11.—Italia está dispuesta a pagar cualquier suma de dinero a la Unión Soviética para conseguir que regresen los soldados italianos que aún se puedan encontrar en aquel país, ha dicho el ministro de Asuntos Exteriores, Giuseppe Pella, a un grupo de parientes de prisioneros de guerra que se encuentran aún detenidos en los campos de concentración rusos.

Pella dijo que Italia hace muchos años que ha cancelado sus cuentas con la Unión Soviética al ceder a Rusia propiedades italianas por valor de más de 100 millones de dólares. «Pero no se trata de una cuestión de dinero—añadió—. No dudaríamos de solo momento en aceptar cualquier sacrificio para hacer regresar al último de nuestros soldados de los campos de concentración rusos».

Se refirió a los soldados que regresaron de Rusia el mes de Febrero último y dijo que, según había sido in-

formado por el gobierno soviético, se trataba de los últimos prisioneros de guerra. Añadió que, por su parte, había dado cuenta al Kremlin de los últimos informes procedentes de prisioneros de guerra que han regresado a Polonia y Alemania y que todavía hablan de italianos detenidos en los campos soviéticos. A pesar de las declaraciones rusas de que allí no hay más prisioneros de guerra italianos, en algunos círculos se calcula en unos 80.000 italianos los que aún están en manos rusas.—Efe.

## LA BOLSA

### Sesión más animada con sensibles mejoras

Madrid, 11.—Termina la semana en Bolsa con una sesión más animada que las anteriores, en la que se ha operado bastante, siempre a impulso del dinero, que continúa llegando con cierta decisión. Ello ha producido mejoras sensibles en los valores industriales, destacando Dragados, Campsa, Hidroeléctrica del Cantábrico y Urbis, que mejoraron cinco enteros; Duro Felguera, Ponferrada, Iberduero, Saltos del Sil y Siface, que suben seis; Azucarera, Energía e Industrias Aragonesas e Hidroeléctrica Española, que avanzan siete; Explosivos y Naval, preferentes, que recuperan ocho; Fefasa, avanza nueve; Aguila, Auxillar de Ferrocarriles y España de Petróleos, 15.

Apenas si se han registrado bajas, siendo entre ellas una de dos enteros, en Banco Central, y otra de cinco, en Hispano Americano.

### BARCELONA

Barcelona, 11.—Ha continuado la euforia en el corro de acciones. El dinero ha acudido en abundancia y las cotizaciones han alcanzado cambios importantes, todos ellos con signos positivos. Se ha absorbido casi todo el papel salido a la venta.

Tanto los valores locales como los

eléctricos y de arbitraje que salieron al mercado tuvieron una extraordinaria demanda hasta el punto de que no quedó papel de ninguna clase.

Lo contrario sucedió en los otros corros, donde el negocio ha sido escasísimo pero con diferencias escasas.

### BILBAO

Bilbao, 11.—Ha terminado la semana bursátil con un balance de saldos favorables ya que la mitad de los valores y quizá más, han mejorado sus posiciones, mientras que los descensos no han alcanzado más que una tercera parte, y en mínima proporción.

La sesión llegó al cierre no muy sobrada de actividad, pero sí con orientación favorable.—Cifra.

## Teatro, celos, paliza y posible divorcio

Abergavenny (Gales), 11.—Ewart Jones, de treinta y dos años de edad, se entusiasmó al saber que su esposa, Lynne, de veinticinco años, había sido elegida para desempeñar el papel principal de una obra que iba a ser representada por un grupo de aficionados. Pero cuando durante el ensayo vió a su esposa en una escena de amor con el protagonista masculino, Eert Smith, de treinta y cinco años de edad, golpeó a éste con sus puños hasta derribarle al suelo y luego, quitándose el cinturón, le propinó una serie de golpes, mientras decía: "De sobra sé que te las da de guapo".

Smith, que ha sido hospitalizado, ha declarado que piensa casarse con Lynne, si ésta consigue el divorcio. Lynne, que abandonó su papel en la obra, se ha marchado a vivir con sus padres.

Jones, que también se ha ido a vivir con sus padres, ha dicho: "Ahora tengo el convencimiento de que mi esposa nunca volverá conmigo". Lynne le ha dado la razón.—Efe.

## La infanta D.ª Luisa continúa en el mismo estado

Sevilla, 11.—La infanta doña Luisa de Orleans continúa en el mismo estado que anoche. A las once de esta mañana fue visitada por los médicos que la asisten, permaneciendo después reunidos hasta las doce y media. Termina

## ALTOS JEFES DEL EJERCITO Y LA MARINA ESPAÑOLES, EN ALMERIA

### Para contemplar las maniobras de la VI Flota

Almería, 11.—Altos jefes del Ejército y la Marina españoles, de Málaga, Granada y Almería, se han reunido en las playas de punta Sabinal, con un oficial de la VI Flota de los Estados Unidos, quien les ha hecho una exposición acerca del proyectado desembarco en aguas de Almería, que se realizará durante las próximas maniobras navales.—Cifra.

## Cayeron algunos copos de nieve sobre SORIA

Soria, 11.—Después de un día de espléndido sol ha vuelto a empeorar el tiempo. A primeras horas de esta mañana han caído sobre la ciudad algunos copos de nieve, sin que llegasen a cuajar. Las persistentes heladas de estos últimos días han perjudicado considerablemente a los floridos árboles.—Cifra.

## 31 temas deliberarán las Cortes en el pleno del lunes próximo

### Entre ellos, préstamos a los inquilinos, convenios colectivos sindicales y procedimiento laboral

Madrid, 11.—El presidente de las Cortes Españolas, don Esteban Bilbao, manifestó a los periodistas que en la sesión plenaria que se celebrará, a las cuatro de la tarde, el próximo lunes, intervendrán, don José Fernández Hernández, en el proyecto que modifica la ley de 5 de Julio de 1952, sobre préstamos a los inquilinos, para adquisición de sus viviendas; don José Alonso Fernández, director de los registros, en el que modifica determinados artículos del Código Civil, y don Manuel Escobedo, en el que modifica el título IV primera parte del libro III de la ley de enjuiciamiento civil.

El ministro de Justicia, señor Iturrumendi, hablará acerca de todas estas modificaciones, que se introducen con arreglo a los proyectos presentados por él.

Asimismo intervendrán don José Maldonado, en el proyecto de ley estableciendo nuevas normas para la previsión de cátedras vacantes; don Francisco Aguilar Paz, en el de Convenios Colectivos Sindicales, y don José Farré de Calzadilla, en el

de reforma del Procedimiento Laboral. Sobre estos dos últimos temas expondrá su criterio el ministro de Trabajo, don Fermín Sanz Orrio.

Son 31 los temas que serán sometidos a la deliberación de esta sesión plenaria, por lo que probablemente no podrá terminarse su estudio en una sola tarde y acaso se celebre la continuación el martes.

## Va a celebrarse en Madrid el II Congreso Católico Internacional de Estudios Sociales

### Con el tema general de «Las clases medias»

Madrid, 11.—Del siete al diez de Mayo próximo se reunirá en Madrid el II Congreso Católico Internacional de Estudios Sociales, que tendrá como tema general de estudio "Las clases medias", a la luz de la doctrina social católica y desde el triple punto de vista económico, social y político.

### COMISION DE HONOR

Integran la comisión de honor del Congreso los cardenales de Toledo, Santiago de Compostela y Tarragona; el nuncio de Su Santidad en España; el patriarca obispo de Madrid-Alcalá; el ministro del Gobierno Federal de Alemania, señor Stuevlev; el secretario de Estado de Asuntos Económicos de los Países Bajos, doctor Valdkamp; los ministros españoles de Asuntos Exteriores, Educación Nacional y secretario general del Movimiento; los presidentes del Consejo Superior de Investigaciones Científicas y del Consejo Nacional de Economía, y el ex ministro señor Martín Artajo, que preside la comisión española organizadora.

La Secretaría española del Congreso

funciona en el Instituto «Luis Vives», del Consejo Superior de Investigaciones Científicas.

### Cincuenta delegados

Las sesiones de estudio, que serán presididas en turno por los delegados de los países congresistas, tendrán lugar en el edificio del Patronato «Juan de la Cierva». Asistirán a las sesiones alrededor de cincuenta delegados.

Los idiomas serán el francés, el alemán y el español. En este Congreso no se formularán conclusiones y el Instituto de Friburgo editará, a su terminación, un volumen con los trabajos y resumen de las discusiones. Cifra.

## Inglaterra proyecta ya su "Zeta II"

### Para conseguir temperaturas de cien millones de grados, 60 veces mayores que las del Sol

Eastbourne (Inglaterra), 11.—Gran Bretaña proyecta construir un modelo mayor y mejor del «Zeta», para llevar a cabo, en el futuro, más experimentos sobre energía nuclear controlada, ha revelado sir Edwin Plowden, presidente de la agencia atómica. Reveló que en la construcción e instalación del «Zeta II» se emplearán de tres a cuatro años, y costará unos diez millones de libras esterlinas, aproximadamente.

## ¿Ha caído el "Sputnik II" en Australia?

Brisbane, 11.—Patrullas de la Policía Montada han pasado varias horas recorriendo esta región en busca de los restos del segundo satélite soviético. La Policía llevó a cabo este servicio en vista de los rumores, ampliamente extendidos, en los que se decía que "algo extraño" había caído en la zona sur de este territorio.

Las investigaciones continúan pese a que los funcionarios del centro de pruebas de Woomera han declarado que el "Sputnik" no se encontraba en aquellos momentos sobre Australia.—Efe.





# El obispo de Prato, el más joven y el más pobre de Italia

La publicación de concubinato fué iniciativa del párroco, pero monseñor Fiordelli asumió toda la responsabilidad

(Servicio de Argos especial para nuestro diario. Prohibida la reproducción.)  
Monseñor Pietro Fiordelli, el obispo de Prato, mundialmente conocido por el doloroso «caso Bellandi», lleva una vida semejante a la de los demás obispos italianos, obligados a una jornada de trabajo de 15 a 16 horas, pero con una mayor dificultad, debida a la particular mentalidad de los prateses.

Prato es una ciudad de un desarrollo extraordinario. Tenía 19.000 habitantes en 1920 y hoy llegan a 92.000. Su población conserva el carácter individualista, exuberante, capaz de pasar súbitamente del apasionamiento a la generosidad. «Cuando se trata de negocios—dicen los mismos prateses—somos más milaneses que los milaneses; en cuanto a apasionamiento, somos más toscanos que los florentinos».

CONTRADICCIÓN  
Este estado de contradicción salta al «Juan Sebastián Elcano», en Cartagena de Indias

Cartagena de Indias (Colombia), 10.—Poco antes de las diez y media de la mañana (hora local), el buque-escuela español «Juan Sebastián Elcano» entró en este puerto. Los primeros en dar la bienvenida a los visitantes, además de las autoridades civiles y militares del puerto, han sido el embajador español, don Germán de Baráibar, su esposa y su hija, y el primer secretario de la Embajada, don Pío de los Casares. En representación del Ministerio colombiano de Asuntos Exteriores, estaba presente el director de Protocolo, don Fernando Gaitán de Narváez.

En honor de los oficiales y guardiamarinas, entre los que figura su alteza real el príncipe don Juan Carlos de Borbón, el Ministerio de Marina colombiano y la Embajada de España han organizado diversos actos. Se espera que los jóvenes marinos españoles se trasladan a Bogotá, para realizar una breve visita, antes de continuar el cruceo de prácticas.—Efe.

## Diez periodistas españoles presenciarán las maniobras de la VI Flota de los EE. UU.

Barcelona, 9.—Procedentes de Madrid han llegado en avión de las Fuerzas Aéreas norteamericanas diez periodistas españoles que asistirán, en calidad de invitados, a las maniobras que varias unidades de la VI Flota norteamericana realizarán en los próximos días en el Mediterráneo.

Dichos periodistas son: Calvo Hernández, de «Ya»; Carlos Castro, de «Pueblo»; Emilio González Navarro, de «Informaciones»; Germán López Arias, de «El Alcázar»; Luis de Diego, de «Arriba»; Fernando Martínez Echeverría, de «A B C»; Manuel Sánchez Cobos, de «Madrid»; Francisco Rodríguez Plaza, del «Diario de Cádiz»; y Carlos Mendo y Jaime Pato, de la agencia Cifra.

Los periodistas embarcaron poco después de su llegada en el buque insignia de la fuerza anfibia de la VI Flota, «Monte McKinley».—Cifra.

## Extensión del Seguro de Enfermedad a los trabajadores eventuales agropecuarios

(Viene de la página 6)  
nalizar el expresado mes de Junio, el Instituto Nacional de Previsión deberá elevar al ministerio de Trabajo la propuesta sobre la cuota única que por asegurado y mes deberá abonarse al Seguro por los empresarios y trabajadores una vez realizados los oportunos estudios sobre el coste de los servicios y prestaciones.

La asistencia sanitaria y demás prestaciones del Seguro se otorgarán por el Instituto Nacional de Previsión a partir de primero de Julio de 1958, a todos los trabajadores agropecuarios que hubiesen cumplimentado en tiempo hábil cuanto se dispone en el artículo primero y les sea reconocida la condición de afiliados al Seguro de Enfermedad como trabajadores eventuales. En todo caso, los efectos de la declaración de asegurados por las Delegaciones Provinciales del Instituto serán los establecidos con carácter general.

Los trabajadores fijos incluidos en la «Relación de cotizantes» del año 1958, que hasta el momento no hubieran formalizado la «Hoja individual de afiliación», deberán presentarla igualmente ante las Juntas de Seguros Sociales de la respectiva Hermandad Sindical de Labradores y Ganaderos durante los meses de Abril y Mayo próximos.

## COTY NO IRA a WASHINGTON

ONASSIS SE RETIRA Y BUSCA OTRO PUERTO

París.—(Crónica C. A. M., especial para nuestro diario.)  
A Coty se le ha presentado un año difícil: tenía para 1958 una invitación para acudir a Washington. Y sin embargo, estamos ya en el mes de Abril y el Presidente no se atreve a dejar el Palacio del Elíseo.

La postura política y personal del Presidente es no poco delicada: con un gabinete, como el de Gaillard, siempre al borde del precipicio, es necesario que esté en su puesto por si el hundimiento de la nave ministerial sobreviniera.

Por otra parte, hay un tipo de franceses, de tipo degaullista, los más de ellos que han dado en el extraño tema de que Coty debiera dejar su puesto al general, que ocuparía la jefatura del Estado, como lo hiciera en los años de la ocupación, para sobrevivir a las necesidades de Francia, tan graves como en aquellos años de la presencia alemana en una gran parte de Francia.

Y claro está que Coty no va a dejar su alta magistratura para suvenir a la necesidad del grupo de degaullistas, que por otra parte han sido incapaces de obtener una mayoría tanto en la Cámara como en el Palacio de Luxemburgo.

De Gaulle, de todas las formas, es

# LA GUERRA DE LOS YATES, A PUNTO DE ESTALLAR EN MONACO. ONASSIS SE RETIRA Y BUSCA OTRO PUERTO

Todo, menos ser el segundo de a bordo con Raniero por cabeza.

LOS HOMBRES MANIQUES están siendo pagados en París de quince mil a veinte mil francos la hora. Son estas «vedettes» los encargados de presentar las últimas creaciones de la moda masculina.

JAVIER DE EGÜÍA

## Francia vetará en la O. N. U. cualquier intento de internacionalizar el conflicto de Argelia

(Viene de la página 6)  
pueda conducir a la internacionalización del conflicto argelino, Pineau replicó:

«Contamos con medios legales para oponernos a ello; entre ellos no dudo en mencionar el derecho de veto, que utilizaremos en caso necesario.»

No obstante, Pineau manifestó que el subsecretario de Estado norteamericano, Robert Murphy, y el diplomático británico Harold Beeley, no han abandonado todavía sus esfuerzos para dar solución a la crisis que comenzó el 8 de Febrero a consecuencia del bombardeo por aviones franceses de la localidad tunecina de Sakiet Sidi Youssef.

Añadió Pineau que solamente en el caso de que la Misión angloamericana fracasara en su intento, sería llevada la cuestión tunecina ante las Naciones Unidas.—Efe.

## LA MISIÓN, A PUNTO DE FRACASAR, DICEN EN WASHINGTON

Washington, 11.—Los esfuerzos angloamericanos para conseguir una solución a la crisis franco-tunecina están a punto de fracasar, según se dice en círculos diplomáticos de Washington.

Si se produce este fracaso, se temen nuevos acontecimientos que perjudicarán gravemente a la unidad aliada, y servirán para aumentar el prestigio de los comunistas.—Efe.

## Parece que ha fracasado la huelga en Cuba

(Viene de la página 6)  
ria hizo explosión frente a la oficina del jefe del Gobierno. Mientras tanto, una emisora clandestina ha hecho un llamamiento a la población para que se una a la huelga general «que está a punto de comenzar».

Por otra parte, se informa que las comunicaciones telegráficas con la provincia de Santa Clara y Bayamo y Santiago de Cuba, en la provincia de Oriente, han quedado interrumpidas. En la provincia de Camagüey, fuerzas del Ejército realizan actividad de patrulla.

Dos explosiones se han registrado en Vborra, donde se hallan situados los cuarteles del quinto regimiento de Artillería del Ejército. Las primeras noticias que se tienen no indican si hubo víctimas ni si las instalaciones militares sufrieron daños.—Efe.

## Von Brentano, en Francfort

Francfort (Alemania), 10.—El ministro alemán de Asuntos Exteriores, Heinrich von Brentano, ha regresado hoy de su viaje a Portugal y España.

Refiriéndose a los acuerdos firmados en Madrid, Von Brentano dijo que «han abierto el camino para la cooperación económica y cultural entre ambos países». «Ambas partes han hecho algunas concesiones—añadió—pero creo poder asegurar que la República Federal alemana está satisfecha por la firma de tales acuerdos.»

El ministro germano añadió que sus conversaciones en España le habían convencido de que los españoles están realmente interesados en la cooperación con las naciones del Mercado Común Europeo. «La visita del ministro español de Comercio a Bonn—añadió—servirá a este fin, por lo que se refiere a Alemania.»

«Mi rápido viaje por varias ciudades españolas—dijo también Von Brentano—ha dejado en mí una profunda impresión. Espero poder volver pronto con más detenimiento en un viaje particular.»

El avión en que ha hecho el viaje el ministro alemán desde Madrid fué retrasado en dos horas por las malas condiciones meteorológicas sobre Alemania. Von Brentano salió para Bonn por carretera, después de una corta conversación con los periodistas en el aeropuerto de Francfort.—Efe.

## Se va a hacer un plan de ordenación y desarrollo de la Costa del Sol

Para ello se ha constituido una Comisión especial

Madrid, 11.—En el Ministerio de la Vivienda se celebró ayer la primera reunión de la Comisión especial para la formulación del Plan de ordenación y desarrollo de la Costa del Sol, en la provincia de Málaga, creada por decreto de la Presidencia del Gobierno de 7 de Marzo último.

Presidió la reunión el director general de Urbanismo, y asistieron los directores generales de Arquitectura, de la Vivienda, de Carreteras, de Obras Hidráulicas, de Puertos y de Administración Local. Estuvieron presentes asimismo, como miembros de la Comisión, el gobernador civil de Málaga, el presidente de aquella Diputación y el alcalde de la ciudad, junto con el delegado del Ministerio de la Vivienda en Málaga.

Reunida la Comisión, estudió y aprobó el reglamento de funcionamiento de la misma, cambiando im-

## HA MUERTO EL PERIODISTA Y ESCRITOR FERRARI BILLOCH

Madrid, 11.—Tras rápida y dolorosa enfermedad ha fallecido en Madrid el veterano periodista, don Francisco Ferrari Billoch. Al acto del sepelio, que se efectuó ayer, a las seis y cuarto de la tarde, se sumaron numerosos escritores, periodistas y amigos del finado. Gran parte de ellos acompañaron al féretro hasta el cementerio de la Almudena.

\*\*\*  
Ferrari Billoch había iniciado su carrera periodística en plena juventud, colaborando en los periódicos de Palma de Mallorca. Siendo aún estudiante, formó parte de la Redacción de «La Almudena». En 1928 ingresó en el diario «Informaciones», donde destacó por sus reportajes de tipo sensacionalista. Después, hasta su muerte, colaboró asiduamente en los mejores periódicos españoles.

La personalidad de Francisco Ferrari Billoch se puso de manifiesto también en la literatura. Dejó numerosas obras: más de veinte títulos, que abarcan todos los géneros. Uno de los libros más populares del excelente periodista fallecido fué «La masonería al desnudo», publicado en 1935, y del que se han hecho varias ediciones. Después, alternando con ensayos, artículos y novelas cortas, escribió «Diario de un combatiente», «Archivo del Balear», su primera novela, «La monja fugitiva», «El general Barceló» e «Historia del Bulo». La fama de novelista de Ferrari Billoch comenzó con «La isla de los enamorados», sobre un tema centrado en la Mallorca campesina, que tan bien conocía su autor. Con «La sombra detrás del corazón» logró Ferrari Billoch el premio «Pedro Antonio de Alarcón» de 1956. Una semblanza suya sobre Ramón y Cajal fué premiada un año.

## Quince mil obreros trabajan día y noche para terminar la Exposición de Bruselas

Bruselas, 10.—Quince mil obreros trabajan contra reloj para que el próximo día 17 el Rey Balduino pueda inaugurar la Exposición Internacional de Bruselas.

Cuando faltan sólo siete días, numerosos pabellones y otros detalles están en plena construcción. No obstante, el comisario de la Exposición, barón Moens de Fernig, ha declarado: «Llegaremos a tiempo y todo estará en orden y terminado el día 17».

Para conseguir esto, se trabaja día y noche en el recinto del Certamen. Efe.

## El primer avión que aterriza en el aeropuerto municipal de Córdoba

Iba pilotado por el general Gallarza

Córdoba, 10.—Por vez primera aterrizó en el aeropuerto municipal de Córdoba un avión, iba tripulado por el teniente general Gallarza, jefe de la región aérea del Estrecho, que llegó procedente de Sevilla. Fué recibido en el aeropuerto por el alcalde y otras autoridades, y una hora después regresó en el mismo aparato a Sevilla.—Cifra.

Vigo, 10.—La nave provisional que la Sociedad Citroën-Hispania ha instalado en terrenos del puerto para el montaje de automóviles utilitarios, en sus dos versiones de berlina y furgoneta, ha sido bendecida por el obispo de la diócesis, doctor López Ortíz, en presencia de M. Malleret, director de fabricaciones de la citada Sociedad de París; don Pedro González Bueno, presidente del Consejo de Administración de Citroën-Hispania, y M. Battus, consejero-delegado de la misma.

Al acto asistieron los gobernadores civil y militar, presidente de la Diputación Provincial, comandante de Marina y demás autoridades civiles y militares.

Después de la visita a esta nave, que ha quedado completamente terminada, coincidiendo con el montaje del primer automóvil de dicha marca en Vigo, las personalidades y representaciones citadas fueron obsequiadas por la empresa. Posteriormente se trasladaron a la zona franca, situada en Balaidos, donde se efectuó también la bendición de los terrenos destinados a la factoría Citroën-Hispania y la iniciación simbólica de la gran fábrica, cuya primera nave, que ha comenzado a construirse, ocupa 15.000 metros cuadrados.

Durante esta primera etapa, y a partir de finales del mes en curso, saldrán de la misma construidos cinco vehículos por día, con posibilidad de fabricar diez por día.—Cifra.



## EXTENSION DEL SEGURO DE ENFERMEDAD a los trabajadores eventuales agropecuarios

**SANZ ORRIO** LOS ECONOMATOS LABORALES TIENDEN A ELEVAREL NIVEL DE VIDA DE LOS TRABAJADORES

Madrid, 10.—En el último Consejo de ministros se acordó la creación de los economatos laborales y un decreto por el que se regulan las retribuciones voluntarias.

El ministro de Trabajo, interrogado sobre estos dos importantes acuerdos, dijo que tienden a elevar el nivel de vida de los trabajadores, devolviendo en forma eficaz el poder adquisitivo al jornal, porque elevan sencillamente los jornales, según la experiencia, supone su anulación ante una elevación de los precios. Eso no quiere decir que nuestra política renuncie a la revisión y elevación de salarios en el futuro.

El ministerio ha creado puestos reguladores para la lucha contra la especulación y esto podrá hacerse con mayor garantía por parte de los economatos con una comodidad y holgura que conseguirá evitar otras causas de malestar, con las que tanto se ha especulado desde el punto de vista político.

Los fondos de establecimiento y primera compra serán anticipados por las empresas respectivas y estos son gastos limitados, muchos de ellos recuperables, que no puedan repercutir en los costos de producción.

También son cuenta de la empresa los gastos de administración del economato. Con ello se tiende a conseguir la baja en los precios a todo trance. Y en esta tarea, patronos y obreros deben de producirse con un espíritu de confianza ilimitada, puesto que los economatos bien orientados han de proporcionar una gran ventaja a ambas partes. El Gobierno no podía dejar desamparado y en medio de la calle el poder adquisitivo del jornal, ni sentirse siempre forzado a imponer nuevas alzas de jornales para que fuesen de nuevo absorbidos por la desenfrenada carrera de precios.

En la formación de los precios en los economatos no se podrán cargar más que el precio de origen, gastos de transporte, arbitrios, porcentajes de merma y ciertos gastos del economato. Desaparece el ánimo de lucro y el margen comercial y así el valor del jornal sube y la peseta vuelve a tener el valor que debe tener.—Cifra.

### Ciertos secretos de la mente humana no pueden ser revelados ni a los técnicos más discretos (PIO XII)

Ciudad del Vaticano, 10.—Su Santidad el Papa Pío XII ha recibido en audiencia especial en el palacio apostólico a hombres de ciencia de treinta nacionalidades que celebran en Roma una Conferencia acerca de la psicología aplicada. Su Santidad se dignó pronunciar un discurso ante los seiscientos técnicos acerca de la psicología aplicada y la psiquiatría, en el que recordó a los presentes que ciertos secretos de la mente humana no pueden ser revelados absolutamente, incluso a los más discretos técnicos. Puntualizó también el Padre Santo que mientras las pruebas psicológicas y los nuevos métodos de investigación han contribuido enormemente al conocimiento de la personalidad humana, ciertas técnicas «son ilícitas».

LA ASOCIACION ESPAÑOLA CONTRA EL CANCER quiere enfrentarse con la realidad de este terrible mal, pero necesita medios económicos poderosos para la lucha.

### A partir de 1.º de julio comenzará a prestarse la asistencia sanitaria

Las Hermandades deberán facilitarles todos los informes

Madrid, 11.—En el «Boletín Oficial del Estado» se publicó ayer una orden del Ministerio de Trabajo por la que se desarrolla el decreto de 18 de Octubre de 1957 sobre extensión del Seguro Obligatorio de Enfermedad a los trabajadores agropecuarios calificados como eventuales en el Censo Laboral Agrícola.

Durante los meses de Abril y Mayo próximo, todos los trabajadores agropecuarios incluidos con la clasificación de eventuales en la «Relación de cotizantes» del año 1957, vendrán obligados a presentar, ante la Junta de Seguros Sociales de la Hermandad Sindical de Labradores y Ganaderos a cuya demarcación pertenezcan, la pertinente «Hoja individual de afiliación», extendida en el modelo que a tal efecto tiene establecido el Instituto Nacional de Previsión.

Para la ejecución de lo previsto en el párrafo anterior, las Juntas de Seguros Sociales de las Hermandades Sindicales cuidarán de facilitar los necesarios informes a los trabajadores afectados, asesorándoles, al propio tiempo, sobre la forma en que deben llevar a cabo el cumplimiento de los mismos. Durante el mes de Junio siguiente, las Delegaciones del Instituto Nacional de Previsión procederán a la formalización de las afiliaciones solicitadas, ordenación de los servicios de asistencia sanitaria, asignación de médico y realización de todos cuantos trámites administrativos resulten pertinentes para que pueda iniciarse la prestación de asistencia. Antes de fi-

### NINGUN PERIODISTA se ha enriquecido con la noticia, como Rothschild

La «alta costura» se hace ya popular en los grandes almacenes

Madrid.—(Servicio de Argos, especial para nuestro diario. Prohibida la reproducción.) Llegar a tiempo es lo más importante en el periodismo. Así lo demostró, con interesantes anécdotas, don Pedro Gómez Aparicio, en su conferencia en el Círculo Catalán. Thomas Mass Alsager, redactor del «Times», tenía la noticia de la revolución de Julio de 1830 en París, con la abdicación de Carlos X, y tuvo que ir el mismo a Londres, en una pequeña embarcación, con peligro de muerte. Cuando llegó, exhausto y harapiento, el propietario del «Times» le dijo simplemente: «Llega usted a tiempo de la edición». No basta tener la noticia. Hay que darla. Y llegar a tiempo.

A tiempo llegó, sin ser periodista, un paisano que presenció la derrota de Napoleón en Waterloo y corrió con ella hasta Londres, donde el ambiente era de temor y bancarrota ante el peligro de la invasión napoleónica. Aquel hombre se dirigió a la Bolsa, compró los valores que se ofrecían a precios inverosímiles, hasta agotar todo su dinero y crédito. La noticia que él sólo poseía en la capital inglesa convirtió a este hombre, Nathan Rothschild, y a los suyos en la familia más poderosa de todo el continente. Se hizo rico porque no era periodista.

De haber sido periodista, hubiera publicado el triunfo militar inglés, evitando el pánico en la Bolsa y quizá a su patria un grave daño. Con más frecuencia de lo que se cree, un periodista posee noticias como la de Rothschild, pero no se sabe de ninguno que se haya enriquecido con ellas. Para el verdadero periodista la noticia tiene un doble placer: el conocerla antes que nadie y darla a conocer antes que nadie a los demás.

También refirió el director de la «Hoja del Lunes» episodios heroicos que tuvieron por protagonistas a corresponsales de guerra. Larry Allen, prisionero de los italoalemanes en Tobruk, ante los fusiles enemigos pidió que le llevaran urgentemente ante el mariscal Rommel... para hacerle una entrevista. Leo Dishez, con quince heridas, preguntó al médico operador si iba a anestesiarle y, al contestarle que sí, pidió dictar unas líneas. El cirujano creyó que serían las de testamento. Se equivocó. Era la crónica para su agencia. El periodismo ha sido el arma que, proporcionalmente, ha tenido más bajas en la guerra mundial. En el Pentágono figuran los retratos de cuarenta y cinco periodistas que, si es necesario, también mueren «por llegar a tiempo».

No hace aún mucho tiempo, informábamos que una organización comercial había presentado, por primera vez en Madrid, un desfile de modas en uno de los barrios, el de Usera, más modestos, habitado principalmente por familias obreras, y que el experimento había constituido un rotundo éxito.

Ahora se ha realizado obra demostración por el estilo, en un plano algo más elevado, pero sin dejar de tener un carácter también popular. Unos famosos y conocidos almacenes del centro han celebrado la primera exhibición de modelos de auténtica «alta costura», que en realidad sólo se diferencia en la modalidad de confección en serie y en que los precios son, por lo menos, la mitad más bajos.

No nos mueven al difundir estas informaciones, el mínimo interés publicitario. Los recogemos no sólo porque representan una novedad y hasta una interesante noticia, sino porque suponen una inteligente actividad mercantil en favor de las clases menos dotadas y un medio de hacer asequibles a todas las fortunas las formas elegantes del bien vestir que dan tono y empaque a una ciudad.

Las mujeres francesas, italianas y españolas pasan por ser las más elegantes del mundo. Cuantas facilidades se les concedan para mantener esta primacía han de ser motivo de satisfacción para todos. El comercio madrileño, atento a los progresos de los nuevos tiempos, ha mostrado su sensibilidad, una vez más, al ofrecer a nuestras damas la posibilidad de lucir las mejores creaciones europeas de la última moda.

## FRANCIA vetará en la O. N. U. cualquier intento de internacionalizar el conflicto de Argelia

Respecto a Túnez, PINEAU asegura que no ha fracasado la Misión anglo-norteamericana de buenos oficios

Paris, 10.—El ministro de Asuntos Exteriores, Christian Pineau, ha advertido hoy que su Gobierno utilizará el veto en el Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas para impedir cualquier intento de internacionalizar el conflicto argelino.

En un discurso pronunciado ante el Comité de Asuntos Exteriores de la Asamblea Nacional, el ministro declaró que la actual disputa entre Francia y Túnez puede ser todavía resuelta con la ayuda de la Misión anglo-norteamericana de «buenos oficios», y rechazó los informes en que se dice que tales esfuerzos reconciliatorios han fracasado. Agregó Pineau que los progresos hacia la resolución de la crisis se habían retardado debido «a la negativa insistente del Gobierno tunecino a aceptar las diversas soluciones presentadas para el problema del control de la frontera argelino-tunecina. Preguntado sobre la posibilidad de que cualquier plan de control fronterizo fracasado. (Continúa en la página 4)

## PARECE QUE HA FRACASADO LA HUELGA EN CUBA

Y la rebelión, dice Batista, mientras los rebeldes anuncian su triunfo en Camagüey

La Habana, 10.—Parece que ha fracasado la huelga general anunciada por los rebeldes. Los autobuses y tranvías funcionan con toda normalidad y las tiendas están abiertas bajo la vigilancia de la Policía y el Ejército. La enérgica reacción de las tropas al producirse ayer los primeros incidentes costó la «vida a más de 30 insurrectos».

Un comunicado oficial dice que «más de 30» rebeldes resultaron muertos ayer al iniciarse los actos de violencia en la capital y sus proximidades. Añade el comunicado que unos saboteadores incendiaron un camión y un autobús en un suburbio de la capital. La Policía disparó contra los atacantes y «causó algunas bajas».

Aparte de estos incidentes, la población de más de un millón de la ciudad realiza su vida normal. En algunos sectores de La Habana se continúa sin energía eléctrica.

Una emisora rebelde divulgó anoche que la revolución había triunfado en la primera fase y que las tropas de Fidel Castro han irrumpido «triunfalmente» en Camagüey. El Gobierno de Batista dice que la rebelión ha fracasado.

### LOS REBELDES CUBANOS SI GUEN PROVOCANDO ACTOS DE SABOTAJE

La Habana, 10.—Los elementos rebeldes continúan provocando actos de sabotaje en el centro de la capital. La Policía ha informado que siete rebeldes más han sido muertos; tres de ellos se hallaban en la azotea de un edificio situado cerca de la Universidad de La Habana.

Cuando se produjo el principal ataque rebelde una bomba incendiaria (Continúa en la página 4)

## Se clava una aguja en el pecho, a un milímetro de la aorta

Después de una laboriosa operación, le fué extraída

Las Palmas de Gran Canaria, 10.—La niña de cinco años Gloria Arenábia Santana se clavó una aguja en el pecho a la altura del corazón, desapareciendo la misma entre la carne cuando una mujer de las varias que rodeaban a la pequeña pretendió extraer la aguja con los dientes.

La niña fué trasladada a la casa de socorro y después a una clínica del Seguro de Enfermedad, donde, después de hacerle unas radiografías, se procedió a practicarle una intervención quirúrgica. Esta fué muy laboriosa y se desarrolló en medio de apagones de luz. La aguja había penetrado en la cavidad torácica y estaba alojada en el mediastino anterior, a un milímetro escaso de la aorta. Después de ser localizado el cuerpo extraño, pudo ser extraído. El doctor que practicó la operación manifestó que la suerte había jugado un importante papel.—Cifra.

### CINCO HORAS PARA OPERAR DE CORAZON A UN NIÑO

Minneapolis (Estados Unidos), 10.—El médico que ha realizado una operación de cinco horas en el corazón de un niño francés declara que, al parecer, la intervención ha sido un éxito. El doctor C. Walton Lillehei dijo que Henri Devilla, de diez años, tenía ahora probabilidades de vivir una vida normal. Añadió el cirujano que la operación ha tenido por objeto corregir varios defectos en el corazón del niño, el mayor de ellos, la falta de un tabique entre las aurículas izquierda y derecha.

Deville es el segundo niño europeo operado en el Hospital de la Universidad en el plazo de veinticuatro horas. Annie Salmont, de nueve años, natural de Bélgica, fué operada también, del corazón, el martes, y se encuentra bien.—Efe.

## Clausura en Toledo de la I Asamblea Nacional de Apostolado Litúrgico

Toledo, 10.—Bajo la presidencia del cardenal primado doctor Pla y Deniel, se ha clausurado, en el salón de Concilios del Palacio Episcopal, la I Asamblea Nacional de Apostolado Litúrgico, en la que han participado 38 representantes de otras tantas diócesis y 20 delegados de Ordenes y Congregaciones religiosas.

El obispo auxiliar de Toledo, doctor Miranda Vicente, presidente de la Junta Nacional, pronunció un discurso, en el que trazó las líneas generales de un plan bienal de apostolado litúrgico en España. Dió cuenta de haber recibido de la Santa Sede un telegrama concebido en los siguientes términos: «Augusto Pontífice vivamente complacido devoto homenaje I Asamblea Nacional Apostolado Litúrgico, pide divinas luces trabajos para que extendiendo conocimiento y práctica vida litúrgica contribuya fervor dignificación altos cultos en crecimiento beneficio almas, mientras de corazón otorga vuestra excelencia, clero, asambleístas implorada bendición apostólica.—Dell'Acqua, sustituto.»

El cardenal Pla y Deniel habló finalmente a los asambleístas para resumir y aprobar las conclusiones propuestas por la Asamblea.

En el altar mayor de la Catedral se dijo después una misa de rito mozárabe.—Cifra.

### «Por favor, cuidese» dice Eisenhower a Winston Churchill

Washington, 10.—El Presidente Eisenhower ha enviado a sir Winston Churchill un mensaje personal en que le dice: «Por favor, cuidese».

Este mensaje ha seguido al anuncio hecho por el ex jefe del Gobierno británico de que no se considera en condiciones de efectuar el proyectado viaje a Washington este mes.—Efe.

## LOS COMUNISTAS CHINOS han «consagrado» a dos obispos

Pretenden crear una iglesia nacional

Tokio, 10.—Ante la imposibilidad de eliminar la fe religiosa del alma de millones de chinos, el comunismo continúa su campaña contra la Iglesia católica, tratando de constituir su propia Iglesia que dirija a los fieles con arreglo a los deseos del Gobierno de Pekín.

Los comunistas han decidido «consagrar» dos obispos, y al ser anunciada por la jerarquía de la Iglesia católica que tal consagración no tiene validez alguna, porque sólo el Papa está capacitado para ello, han denunciado claramente sus intenciones al proclamar que «no aceptarán nunca las órdenes y decretos de Roma».—Efe.